



Sheinbaum dará a Pepe Merino la Agencia de Transformación Digital



PERFIL

- Estudió Ciencia Política y Relaciones Internacionales en el Centro de Investigación y Docencia Económicas (CIDE)
- Doctor en Ciencia Política por la Universidad de Nueva York, donde además se especializó en Economía Política y Metodología Cuantitativa
- Ha sido docente en el CIDE y en el Instituto Tecnológico Autónomo de México (ITAM)

Pepe Merino (camisa blanca), en la presentación de los resultados de Diálogos por la Transformación, el pasado lunes con la presidenta electa Claudia Sheinbaum.

En los Diálogos por la Transformación fue el coordinador técnico para revisar los documentos de ese ejercicio

Gabinete

Cecilia Higuera Albarrán

national@cronica.com.mx

La virtual presidenta electa de México, Claudia Sheinbaum Pardo, adelantó que José Antonio Peña Merino estará al frente de la Agencia de Transformación Digital y Telecomunicaciones.

Adelantó que en la parte del gabinete que dará a conocer este jueves no está contemplada la parte de seguridad, "no va a ser mañana, eso sí se los puedo adelantar", externó.

Destacó el gran trabajo que hizo Peña Merino en la Ciudad —estuvo al frente de la Agencia Digital de Innovación Pública cuando Sheinbaum Pardo fungió como jefa de Gobierno de la CDMX.

Será el encargado de realizar las acciones que permiten llevar al gobierno de la República al uso digital y continuo de la información que genera.

Se trata de abandonar la tramitología

en el papel —como se ha venido haciendo en diversas dependencias— al tiempo de que se puedan concentrar datos de todas las dependencias gubernamentales y se genere la oportunidad de tomar decisiones con datos duros actualizados.

En este sentido, es importante mencionar que la propia Presidenta electa señaló en un encuentro con integrantes del CCE, que en el Gobierno de la Ciudad de México se logró disminuir de 1,500 a 500 el número de trámites, y el objetivo con esta nueva agencia es alcanzar "un 50% de disminución de trámites, 50% menos tiempo, 50% menos requisitos y 80% de procesos digitalizados a través de ventanillas únicas".

Sheinbaum Pardo señaló que más adelante lo presentará y detallará cómo se está planteando dicha agencia, porque no es la creación de algo nuevo que va a representar más presupuesto, sino juntar distintas áreas del Gobierno Federal, que permita trabajar digitalizando y tener más ingresos.

Cabe mencionar que José Antonio Peña Merino ha colaborado con la virtual presidenta electa de México desde que ella estaba en la jefatura de gobierno capitalino, después la acompañó en su campaña y posterior campaña presidencial.

Fue el encargado del análisis de datos generados por la administración, en el periodo de 2018 a 2023, para la posterior creación de políticas públicas.

En los Diálogos por la Transforma-

ción, fue el coordinador técnico para revisar los documentos de ese ejercicio, que llevó a la elaboración de dos libros que fueron presentados el pasado lunes en casa de transición.

José Merino estudió Ciencia Política y Relaciones Internacionales en el Centro de Investigación y Docencia Económicas (CIDE), y doctor en Ciencia Política por la Universidad de Nueva York, donde además se especializó en Economía Política y Metodología Cuantitativa. También ha sido docente en el CIDE y en el Instituto Tecnológico Autónomo de México (ITAM).

En conferencia de prensa, en su casa de transición Sheinbaum Pardo también se refirió a la elaboración del Presupuesto del 2025 recordó que se ampliaron los plazos justamente por la transición para entregarla a la Cámara de Diputados, aunque resaltó, hay un manejo razonable de la deuda.

"Vamos a ver cómo cierra el presupuesto de este año, porque el presidente siempre ha sido muy responsable en el manejo de los recursos públicos... y nuestro objetivo digamos lo que se pide en general es que el déficit en general no sea mayor del 3%.

Refirió que con los empresarios ella habló de 3.5%, aunque depende mucho de cómo vaya a cerrar este año "pero está garantizado porque ya tenemos ese análisis", e indicó que se ha venido trabajando con el secretario de Hacienda,

Rogelio Ramírez de la O.

La finalidad, dijo, es garantizar los programas de bienestar actuales con los programas nuevos: becas a niños y niñas de escuela pública —empieza el próximo año con nivel secundaria—, y apoyo a un millón de mujeres de 60 a 64 años, "eso ya está garantizado, ya lo tenemos evaluado, ya sabemos de dónde va a salir el recurso".

Recordó que para ello no contempla una reforma fiscal profunda que signifique más impuestos, sino hacer más eficientes a las aduanas y la recaudación a través del SAT, así como fomentar la inversión pública en obras estratégicas y la construcción de viviendas a través del Infonavit

Insistió en que Ramírez de la O es una persona de "primerísima", quien además garantiza al país mucha estabilidad hacia adelante, de tal suerte que va a haber ningún problema, y el presupuesto va a alcanzar el próximo año.

Tengo un equipo de trabajo que como comúnmente se dice ya está "arrastrando el lápiz, tengo reuniones con el secretario Rogelio Ramírez, aunque todavía no ha iniciado formalmente la transición, pero él da su opinión y orientación en términos macroeconómicos y de distribución de presupuesto.

"Los ingresos ya lo platicamos con calma, pero, repito, no va a haber una reforma fiscal profunda que represente más impuestos para la gente ni mucho menos, sino que con lo que tenemos y mejorando la recaudación en aduanas, en el propio SAT".

A los trabajadores del Poder Judicial y las manifestaciones que han realizado, señaló que deben tener tranquilidad, porque "la reforma judicial que se presentó no implica de ninguna manera afectar los derechos laborales de las y los trabajadores... esos permanecen intactos", al tiempo que precisó que el tema son los magistrados jueces y ministros de la Suprema Corte pero los trabajadores no se van a ver afectados.

Pidió que participen en los foros del parlamento abierto, "y ya si es necesario platicar con nosotros", empero, abundó, aún cuando estamos en transición "hoy tenemos un gobierno, entonces es importante que platiquen con el gobierno del Presidente Andrés Manuel López Obrador, a través de la Secretaría de Gobernación."

El objetivo con la agencia será alcanzar "un 50% de disminución de trámites, 50% menos tiempo, 50% menos requisitos y 80% de procesos digitalizados a través de ventanillas únicas"